

Emmanuel Tourpe – RTBf 28-7-23 (Notes prise à l'écoute par GM)

Entrée au séminaire : La rage du sens – le rejet du « Métro, Boulot, Dodo »

Cinq ans au séminaire, mais pas fait pour le célibat !

Être chrétien aujourd’hui n'a rien à voir avec le *has been*.

Je suis contre les extrêmes dans l'Église –je serais plutôt un peu jésuite.

La foi ne me dicte pas un comportement politique bien spécifique, dans tel ou tel parti.

À Louvain : grande circonspection pour l'*Opus Dei*.

La foi catholique ouvre à la liberté.

À la RTBF : Pendant 17 ans, directeur de la programmation.

Essentiel dans ce travail : l'amour du public. Le journalisme est un métier d'amour.

Il n'y a pas le public, mais des publics très multiples.

Les sites Web – les Facebook sont déjà de la préhistoire !

Enseignant à L 24 : Je constate que

- beaucoup d'enseignants n'aiment pas enseigner
- il faut aimer les gens à qui l'on enseigne
- arrêtons d'intellectualiser les cours qu'on donne. Ne pas parler d'une manière abstraite de la matière qu'on donne sans lien avec la société.
- Beaucoup de cours sont trop théoriques sans lien avec la vie.
- Enseigner c'est raconter. C'est ce qu'il faudrait apprendre dans la formation.

N'aie pas peur ! Contre tous les messagers de malheur.

L'esprit humain trouvera toujours une solution dans l'action.

Attention aux idéologies qui courent aujourd'hui, aux talibans du dogme, du climat de l'anti-immigration, qui ne disent pas la vérité et ne supportent pas le débat.

On se ferme à la recherche de la vérité. Le terrorisme intellectuel ne supporte pas le débat.

- L'individualisme extrême : moi et c'est tout
- Les réseaux sociaux de la colère. On n'arrive plus à se parler sereinement. Cela conduit à un désaveu radical du monde politique. On ne pense pas que la politique peut servir.
- Pas de solution d'avenir sans la liberté et la raison. Cathos et francs-maçons doivent réhabiliter l'amour de la raison face à l'*émocratie*, le flux des sentiments.
- Le mot « Logos » se traduit par raison et parole. Les deux pour favoriser contre tout militantisme la possibilité d'un juste milieu.

Marcher... et prier.

Penser et prier par les pieds.

Bach : écouter et fermer les yeux et s'ouvrir à la paix.

Juste milieu entre l'énergie et la sérénité.

Se déconnecter, se mettre au balcon.

Retrouver le pouvoir sur la vie, ne pas se laisser faire.

Prendre sa charge de responsabilité.